

## Planspiel Börse 2020

### Spielgruppe der Dietrich-Bonhoeffer-Realschule in Neustadt erreicht Platz 3 auf Bundesebene

Für rund 84.000 Schülerinnen und Schüler endete am 9. Dezember 2020 nach zehn aufregenden Wochen die 38. Spielrunde des Planspiel Börse der Sparkassen.

Mit dem simulierten Wertpapierhandel beim Planspiel Börse erhielten auch in diesem Jahr wieder mehr als 100 Teams der Sparkasse im Landkreis Neustadt a.d. Aisch – Bad Windsheim einen praxisnahen Einblick in die Funktionsweise des Aktienhandels und der Börsenwelt. Den 334 teilnehmenden Schülerinnen und Schülern wurde es ermöglicht, sich mit den Chancen und Risiken des Wertpapierhandels zu befassen und sehr realitätsnah zu erfahren, wie sich die im Team abgestimmten Finanzentscheidungen auf das Spielkapital auswirken.

Diese Erkenntnisse prägen ein besseres Wirtschaftsverständnis und sollen auch für die Zukunft das Interesse an Finanz- und Wirtschaftsthemen wecken und zum planvollen Umgang mit Geld anregen. Zudem wird der Blick auf nachhaltige Investitionen gelenkt und sogar in einem parallelen Ranking ausgezeichnet.

Die Sparkasse im Landkreis folgt mit dem traditionsreichen Planspiel dem öffentlichen Auftrag zur Förderung der finanziellen Bildung und der Wirtschaftserziehung.

Die Börsenwelt zeigt sich in dem sorgenreichen Pandemiejahr sehr bewegt. Trotz steigender Infektionszahlen und der turbulenten US-Wahl, überwog die Impfstoff-Euphorie an den Aktienmärkten. Auch bei der Nachhaltigkeitswertung zeichnen sich innerhalb der kurzen Spieldauer beachtliche Gewinne ab.

Folgende Teams der Sparkasse im Landkreis haben sich im spielerischen Wettbewerb an die Spitze gesetzt und erhalten Geldpreise für die Klassenkasse:

#### Depotgesamtwertung:

- 1. Planspieldings**  
Dietrich-Bonhoeffer-Realschule Neustadt
- 2. GOODNOODEL**  
Gymnasium Scheinfeld
- 3. LeLiCeKa**  
Staatliche Wirtschaftsschule Bad Windsheim

#### Nachhaltigkeitsbewertung:

- 1. Freibier 1**  
Realschule Schloß Schwarzenberg
- 2. Wanzen**  
Georg-Wilhelm-Steller-Gymnasium Bad Windsheim
- 3. SpankBank**  
Georg-Wilhelm-Steller-Gymnasium Bad Windsheim

**Die Spielgruppe „Planspieldings“ der Dietrich-Bonhoeffer-Realschule Neustadt konnte ihr fiktives Startkapital von 50.000 € auf 70.943,46 € erhöhen. Dieses starke Ergebnis brachte dem Team den 3. Platz auf Bundesebene ein.** Leider muss die geplante Bundes-Siegergala in Frankfurt am Main aufgrund der Corona-Beschränkungen entfallen, dennoch wird diese tolle Leistung voraussichtlich im März 2021 noch gebührend gewürdigt. Das Team erhält neben dem Geldpreis der Sparkasse im Landkreis einen wertvollen Sachpreis sowie eine Gewinnprämie vom Sparkassenverband Bayern. Die Schule darf sich zudem über einen attraktiven Schulpreis in Form eines wählbaren Thementags freuen.

Auch die traditionelle Siegerehrung der Sparkasse im Landkreis kann nicht wie gewohnt stattfinden. Den 6 Siegerteams werden ihre Geldpreise, sobald es die Lage wieder zulässt, übergeben.